

RPI Saint Brice sur Vienne / Saint Martin de Jussac

CONSEIL D'ECOLE du MARDI 18 mars 2025

PROCES VERBAL

Personnes présentes :

Enseignant-e-s :

Saint-Martin-de-Jussac : Ludovic Lepresle (directeur), Laurence Laurençon, Chloé Chaillé.

Saint-Brice-sur-Vienne : Axelle Tintignac (directrice), Karine Astier, Hélène Soratroi, Sophie Doublet

Mairies :

Alain Favraud (maire de Saint-Martin-de-Jussac), Sophie Granger (conseillère mairie de Saint-Martin-de-Jussac),

Laëtitia Calendreau (maire de Saint-Brice-sur-Vienne), Christine Berland (adjointe au maire de Saint-Brice-sur-Vienne)

Représentants de Parents d'élèves (RPE) :

Alexandra Cerrato, Audrey Granet et Christelle Rocher pour Saint-Martin-de-Jussac ;

Élodie Dupont, Émilie Charles et Héloïse Didou Ayari pour Saint-Brice-sur-Vienne.

DDEN :

Saint-Martin-de-Jussac : Rolland Grancoing.

Excusés :

Caroline Dalmay-Rougier(enseignante Saint-Brice-sur-Vienne) Yohann Bussière (RPE Saint-Brice-sur-Vienne), Marine Astier (RPE Saint-Martin-de-Jussac).

Ordre du jour :

1. Résultats des évaluations nationales
2. Evaluation des écoles
3. Prévision des effectifs pour la rentrée 2025
4. Projets et activités jusqu'à la fin de l'année scolaire
5. Travaux réalisés et à réaliser dans les écoles
6. Questions diverses

Compte-rendu :

1. Résultats des évaluations nationales

Toutes les classes à partir du CP passent des évaluations nationales.

Concernant les CP, les résultats sont supérieurs au niveau national sauf en français (phonologie) et en mathématiques (placer un nombre sur une ligne graduée et reproduction d'un assemblage de formes). Pour les CE1, les résultats sont supérieurs au niveau national excepté en compréhension d'un texte lu à voix haute, en maths résultats inférieurs sauf pour la soustraction.

Pour les CE2, Les résultats sont supérieurs au niveau national excepté dans deux domaines en français pour la compréhension d'un texte lu seul et en écriture de mots. En mathématiques, les résultats sont inférieurs à la moyenne nationale sauf pour placer un nombre sur une ligne graduée.

Concernant les CM1, en mathématiques les résultats sont supérieurs au niveau national. En français, les résultats sont supérieurs à la moyenne nationale et départementale sauf pour la comparaison de synonymes et la relation sujet/verbe.

Pour les CM2, les résultats sont inférieurs au niveau national excepté en français pour comprendre des textes à l'oral.

Suite à ces évaluations les enseignants étudient les résultats et réfléchissent à des actions à mettre en œuvre pour améliorer ces compétences.

2. Évaluation des écoles

C'est la première fois que cette évaluation est menée pour le RPI Saint-Brice-sur-Vienne/Saint-Martin-de-Jussac. Elle sera renouvelée dans 5 ans.

Les enseignants ont fait une auto-évaluation comportant différents domaines, une partie pédagogique, une partie sur le bien-être à l'école, sur l'inclusion, puis ils ont fait la rédaction d'une synthèse. Pour compléter cette auto-évaluation, un questionnaire a été transmis aux familles via Toute mon année. Un questionnaire par parent soit environ 300 personnes interrogées. Il y a eu 80 réponses.

Trois professionnels de l'éducation nationale (un inspecteur, un enseignant et un conseiller pédagogique) et venant d'un autre département viendront faire une inspection pour étudier le climat scolaire. Il est possible également que des parents soient reçus par ces personnes, ainsi que le personnel périscolaire et certains enseignants.

Cette évaluation a pour but d'aider les écoles à construire leur projet d'école. Ici, l'évaluation sera prise en compte pour élaborer le projet d'école de 2026.

Un compte-rendu sera fait concernant les résultats de cette évaluation lors du prochain conseil d'école.

3. Prévision des effectifs pour la rentrée 2025

PS : 18	MS : 14	GS : 17	CP : 18	CE1 : 14
CE2 : 23	CM1 : 20	CM2 : 20		

L'effectif est constant par rapport à la rentrée précédente. Il est noté une perte de 2 ou 3 élèves chaque année. Il y a peu d'entrées d'élèves en dehors de la petite section. Il est constaté que les arrivées en cours d'année sont souvent dues à la présence des familles d'accueil sur le RPI.

4. Projets et activités jusqu'à la fin de l'année scolaire

L'équipe enseignante de Saint-Brice-sur-Vienne remercie les parents qui ont aidé à couvrir tous les livres de la bibliothèque.

Pour Saint-Brice-sur-Vienne :

Sera organisé un marché d'été le 19 juin avec les productions artistiques des élèves et une petite exposition sur le thème des écrans.

PS/MS : Il y a eu une intervention le 06 février avec récréa-science (bulles de savon). Le 08 avril nouvelle intervention sur thème senteur avec fabrication de parfum. Le 11 mars intervention de l'infirmière scolaire sur le thème des écrans.

Fabrication d'un livre pour le concours annuel organisé par la Ligue contre le cancer. Chaque enfant pourra rapporter son livre.

Travail sur un album : les illustrations faites par les enfants ont été envoyées aux élèves de CE1/CE2 qui vont écrire l'histoire correspondante.

Participation à la semaine des maths.

Voyage scolaire de fin d'année en prévision, à définir.

MS/GS : projet de médiation animale, la première séance a eu lieu le 02 décembre, la prochaine devrait avoir lieu le 06 mai.

Le 23 juin sortie à la ferme Terr'Happy.

Intervention musique avec Amandine Goudouneix en lien avec les contes et les émotions.

Histoires lues par les CP.

En littérature mise en réseau sur des albums : les 3 brigands et un conte Africain.

Du 30 juin au 4 juillet piscine dans le cadre de la semaine bleue.

GS/CP : Il y a eu une intervention de l'infirmière scolaire sur l'hygiène corporelle et les dents les 10 et 17 janvier.

Débat philo avec Jacques Colombier les 10, 17 et 24 janvier.

Étude d'un album jeunesse (la Chèvre biscornue), les enfants ont construit leurs propres personnages dans le but de raconter l'histoire et de la jouer comme une pièce de théâtre.

Le 20 mars sortie orientation à Cognac-la-Forêt avec l'USEP.

Prêt de vélos jusqu'aux vacances d'avril avec sortie sur la voie verte.

Rencontre d'athlétisme le 27 mai à Oradour avec l'USEP.

À partir du 31 mars, piscine les lundis matin.

Musique les mardis matin avec Amandine Goudouneix.

CE1 : Le 20 mars sortie orientation à Cognac la Forêt avec l'USEP.

Prêt de vélos jusqu'aux vacances d'avril avec sortie sur la voie verte.

Rencontre d'athlétisme le 27 mai à Oradour.

Musique avec Amandine Goudouneix les mardis matin.

Piscine avec les GS/CP.

Intervention de Jacques Colombier pour les débats philo les 10/17/24 janvier.

À l'occasion de la journée « Faites des livres », venue d'une illustratrice (Maud Legrand) qui va aider à l'illustration d'un livre créé par les enfants.

Pour Saint-Martin-de-Jussac :

Il y a eu une sortie cinéma le 13 décembre et un spectacle à Saint-Brice-sur-Vienne le 19 décembre. C'était l'occasion de montrer que l'on peut se déplacer à pied (CE2/CM1/CM2).

Toute l'école a participé au concours de dessin pour le salon du livre, 9 dessins ont été proposés, les résultats seront donnés au Salon du livre de Saint-Martin-de-Jussac le 23 mars.

Projet pHARe, non au harcèlement, avec une affiche créée par les élèves de CM1 qui sera mise sur le tableau de l'école.

CE2 : cycle jujitsu vient de se finir avec le club de Saint-Junien, celui-ci sera renouvelé l'année prochaine.

Suite de l'école dehors les vendredis après-midi.

Suite du projet ATE, la subvention de 5000 euros a été acceptée.

Musique avec Amandine Goudouneix.

Classe découverte à Coltines, avec pour thématique sport et nature avec la classe de CM1-CM2 de Gorre, une rencontre entre les deux classes est prévue avant les vacances d'avril à Saint-Martin-de-Jussac puis une autre rencontre à l'école de Gorre après le voyage.

Permis piéton le 24 mars.

La ligue de Nouvelle-Aquitaine prêtera du matériel pour faire un cycle badminton et interviendra une séance sur deux lors de ce cycle.

Sortie à la ferme pédagogique Terr'Happy le 01 juillet.

CM1 : le cycle jujitsu vient de se finir avec le club de Saint-Junien, celui-ci sera renouvelé l'année prochaine.

Intervention de Jacques Colombier de l'association SEVE pour 3 ateliers philo.

Participation de la classe à la semaine des maths : travail essentiellement sur des problèmes mathématiques en lien avec la vie de tous les jours.

Musique avec Amandine Goudouneix.

Concours « Les petits champions de la lecture » : une élève représente la classe pour la finale départementale du 22 mars à Meuzac.

Lors de l'événement « Faites des livres » à Saint-Junien, l'autrice et illustratrice de BD Cécile Chicault animera un atelier dessin. Si l'inscription est validée par le festival « faites des livres », les élèves participeront à des ateliers sur place au Châtelard.

Classe ouverte aux parents, 4 parents sont déjà venus.

Sortie le 12 juin au parc Cassinomagus puis à Ansac dans une ferme (découverte de la transformation du lait : fabrication de yaourts...).

CM2 : intervention de la ligue contre le cancer sur le tabac.

Intervention de l'infirmière scolaire sur les écrans et le harcèlement par l'infirmière scolaire.

Intervention de Jacques Colombier de l'association SEVE pour 3 ateliers philo.

En science, fabrication de cerf-volant, réflexion sur comment l'améliorer.

Travail sur des façons différentes de faire des exposés à chaque période (avec ou sans aide de quelqu'un, avec ou sans support visuel, avec accès à des livres ou à un ordinateur pour trouver les informations...).

Travail sur les deux guerres et intervention de Sandra Combeau en fin d'année, sur le devoir de mémoire (centre de la mémoire d'Oradour).

En littérature et production d'écrits, production d'une BD : le recueil sera disponible dans les classes puis un second travail sera fait sur des fables animalières.

Musique avec Amandine Goudouneix, avec un projet de théâtre et faire une représentation sûrement proposée en fin d'année.

Questions :

Héloïse Didou Ayari demande s'il est possible de voir sur l'application Toute mon année les résultats des nombreux projets mis en place par les enseignants du RPI. Ludovic Lepresle répond que l'affiche des CM1 au sujet du harcèlement sera visible par tous. Les enseignants expliquent que les réalisations sont montrées aux élèves des classes concernées (par exemple la vidéo pour le concours de la ligue contre le cancer l'année dernière en PS/MS) ; lors de l'exposition sur les écrans il y aura quelques livres confectionnés par les enfants à feuilleter (PS/MS). Il n'est pas toujours possible d'avoir un exemplaire de production pour chaque enfant.

5. Travaux dans les écoles

La mairie de Saint-Brice-sur-Vienne est remerciée pour toutes ses interventions.

Projet pour la cour avec Ev'art, des tracés au sol vont être refaits au niveau de la cour des maternelles, ainsi que des élémentaires avec la création d'un terrain de sport et de nouveaux tracés (tracés de motricité et piste de vélos ou de courses) et un espace jeu calme délimité.

Les services techniques vont créer des espaces verts, avec la plantation d'un arbre pour faire de l'ombre et des plantes grimpantes... Confection de panneaux de jeu, et abris mobiles pour avoir de l'ombre.

À Saint-Martin-de-Jussac, l'école remercie la mairie pour sa réactivité lors des travaux demandés. Un meuble de rangement pour les chaussons est à venir, il a été porté au budget.

6. Questions diverses

Est-il possible de publier les menus de Saint-Martin-de-Jussac soit sur le blog soit sur cantine de France ?

Normalement ils doivent être sur le site de la mairie mais celui-ci a subi un bug, cela devrait rentrer dans l'ordre prochainement. Les menus seront aussi publiés sur le blog, le directeur essaiera de faire au mieux. Le maire de Saint-Martin-de-Jussac ajoute que les menus sont aussi publiés chaque semaine sur l'application Panneau Pocket.

Serait-il possible d'avoir de la bienveillance à la cantine, (enfant puni dehors sans manteau, cloche qui retentit très fréquemment...)?

Concernant les manteaux, il est précisé que les enfants les laissent souvent trainer dehors et rentrent sans dans la cantine.

Il est mentionné également que le personnel de la cantine se plaint d'un manque de respect vis-à-vis d'elles tout comme un manque de respect des règles établies et donc de la charte signée en début d'année (chartre signée par les parents et par les élèves). Le maire de Saint-Martin-de-Jussac fait remarquer que lorsqu'il y a des mots dans le cahier de liaison suite à un problème intervenu sur le temps périscolaire, ces mots ne sont pas systématiquement signés par les parents.

Ce problème de cantine est récurrent, c'est un moment aussi pénible pour les adultes que pour les enfants.

Une idée de proposer une formation aux professionnelles pour les aider à l'encadrement de groupe a été abordée mais cela reste en suspens.

Au vu des problèmes évoqués et pour essayer d'apaiser tant pour les enfants que pour le personnel, les représentants des parents d'élèves (RPE) vont réfléchir pour travailler dans ce sens (idées de réunion avec les parents, idées de sondages pour les enfants, les parents et les professionnelles...). Certains RPE se proposent pour être présents lors de services à la cantine.

La séance est levée à 19h39.

Ludovic Lepresle

Directeur de l'école de Saint-Martin-de-Jussac

(Président du conseil d'école)

Christelle ROCHER

Représentante des Parents d'Élèves

(Secrétaire de séance)